



## HR Ratings estima crecimiento de 0.8% para 2020

POR **MARÍA FERNANDA HERNÁNDEZ**

*La economía mexicana se contrajo 0.2% durante el cuarto trimestre de 2019*

La calificadora **HR Ratings** redujo su estimación de crecimiento para México en 2020 a 0.8% debido a ciertas dudas con respecto al desempeño del sector **manufacturero** y de **servicios**.

De acuerdo con su reporte trimestral, la calificadora señaló que si bien estiman un ligero repunte en la actividad económica, el balance de riesgos en torno al crecimiento económico aún es sesgado al alza.

Asimismo, destacó que la **economía se contrajo 0.2%** en términos trimestrales anualizados durante el cuarto trimestre de 2019. Además, aseguró que el mal resultado de la economía se debió a la contracción del **3.8%** del sector industrial, el cual sería el dato más negativo de 2019 para el sector.

Por otro lado, HR Ratings también estimó una contracción en la construcción al cierre del último trimestre del año pasado ubicándolo en **4.5%** debido a las caídas en la edificación y trabajos de ingeniería civil.

### *¿Cuáles son los riesgos que enfrenta la economía mexicana?*

La calificadora señala que entre los riesgos se encuentra una posible **desaceleración de la economía** de Estados Unidos liderada por el sector manufacturero tras presentar un impacto negativo sobre su desempeño de la industria mexicana.

En tanto, el continuo deterioro de las condiciones de inversión también representa un riesgo para el crecimiento. Ésto se debe a que las aportaciones de inversión en 2019 representaron un saldo negativo al crecimiento de la demanda agregada. En su reporte, HR Ratings menciona que el **Acuerdo Nacional de Infraestructura** reactivará la inversión física en su primera fase. Sin embargo el Acuerdo depende de la inversión privada en contraste con los planes de infraestructura anterior que priorizaba la inversión del Gobierno.

Finalmente, el **estancamiento del sector de servicios** también es un foco rojo, pues los expertos señalan que no esperan una pronta recuperación.

*“Ante la expectativa de que la política monetaria se mantenga restrictiva en el primer semestre del año, debido al repunte de la inflación, y con los cambios fiscales aprobados incluyendo medidas más severas en torno a la evasión y elusión, el panorama del sector terciario no luce favorable”*